



Alle Kids sind VIPs **Integrationswettbewerb der Bertelsmann Stiftung**

Seit 2008 gibt es den Wettbewerb Alle Kids sind VIPs, bei dem Projekte von Jugendlichen zum Thema Integration und Fairness ausgezeichnet werden. Das Miteinander der Kulturen und faire Bildungschancen im deutschen Schulsystem sind die Ziele der Initiative der Bertelsmann Stiftung.

Wie kann man mitmachen?

Jugendliche im Alter von 11 bis 21 Jahren können sich mit einem Projekt zum Thema Integration bewerben. Gemeinsames Tanzen, Beatboxen, Singen, Theaterspielen oder das Erklären von kulturellen Bräuchen – jedes Projekt, das den sozialen und interkulturellen Zusammenhalt stärkt, wird auf der Webseite www.alllekidssindvips.de veröffentlicht.

Eine Jury ermittelt die elf Gewinnerprojekte, die als Preis eine Fahrt zur Siegerehrung nach Berlin und den Besuch eines prominenten Alle Kids sind VIPs-Botschafters erhalten.

Wer sind die Alle Kids sind VIPs-Botschafter?

Die Alle Kids sind VIPs-Botschafter sind Prominente aus der deutschen Musik-, Show- und Sportwelt. Ihr eigener Migrationshintergrund gepaart mit hohem gesellschaftlichem Erfolg macht sie zu Vorbildern für die Jugendlichen. Jeder von ihnen hat seine ganz eigenen Erfahrungen mit dem Thema Integration in Deutschland gemacht, über die er berichten kann.

Mit dabei sind: die Band **Culcha Candela**, Nationalkicker **Mario Gomez**, Comedian **Bülent Ceylan**, GZSZ-Schauspieler **Tayfun Baydar**, Fußball-Nationalspielerin **Célia Okoyino da Mbabi**, Sängerin **Maite Kelly**, TV-Moderator und Sänger **Daniel Aminati**, Sänger **Andreas Bourani**, Moderatorin **Shary Reeves**, Top-Model **Rebecca Mir**, die mehrfachen Breakdance-Weltmeister **Flying Steps** mit der Dance Crew **FanatiX** aus der Flying Steps Family.



Hintergrund der Initiative Alle Kids sind VIPs:

Junge Migranten verlassen bis zu dreimal häufiger als deutsche Jugendliche die Schule ohne Abschluss, eine Studienberechtigung erlangen deutsche Schüler dreimal häufiger als ausländische. Ihre Erwerbslosenquote liegt um das Zwei- bis Dreifache höher als bei Personen ohne Migrationshintergrund, ihr Armutsrisiko ist doppelt so hoch. Studien zeigen, dass der Bildungserfolg immer noch mit der Herkunft der Schüler zusammenhängt. Eine individuelle Förderung der Kinder, intensive Zusammenarbeit mit den Eltern und längeres gemeinsames Lernen in heterogenen Gruppen würden faire Bildungschancen unterstützen. Aber auch die Jugendlichen müssen dafür sensibilisiert werden, dass Integration jeden betrifft und dass es lohnt, sich für faire Chancen einzusetzen.

Fazit:

Alle Kids sind VIPs fördert das Engagement der Jugendlichen, ihre Zukunft aktiv zu gestalten. Durch die Projektarbeit setzen sie sich mit Fragen zum Zusammenleben der Kulturen in Deutschland auseinander und erarbeiten Verbesserungsvorschläge für ihren Alltag. Reflektion und Austausch der eigenen Erfahrungen und Sichtweisen eröffnen ein neues Bewusstsein für die ethnisch-kulturelle Vielfalt in Deutschland. Den Besuch eines prominenten Botschafters empfinden die Jugendlichen als Wertschätzung ihrer Projektarbeit, die Aktion wird nachhaltig im Gedächtnis verankert.

Ansprechpartner:

Caroline Dessin

Mail: caroline.dessin@bertelsmann-stiftung.de

Tel: 05241 8181 379

www.allekidssindvips.de

<https://www.facebook.com/allekidssindvips>